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СОВМЕСТНОЕ ЗАСЕДАНИЕ
ученого совета и представителей подразделе
ний ТПУ состоялось 29 октября в актовом 
зале главного корпуса. В повестке дня было 
несколько вопросов: итоги работы за девять 
месяцев текущего года, утверждение Устава 
университета и утверждение кандидатур на 
именные стипендии.

Заседание началось с небольшого торже
ственного момента: ректор ТПУ Ю. Г1. По- 
холков поздравил декана машиностроитель
ного факультета Р. И. Дедюха с 50-летием 
и от лица администрации и трудового коллек
тива университета пожелал юбиляру1 успехов и 
здоровья.

Затем ректор кратко рассказал о том, что 
сделано коллективом ча 9 месяцев 1993 года. 
В докладе прозвучало много больших цифр— 
речь шла о финансировании университета, о 
наших потребностях и долгах комитета по 
высшей школе. В этой части доклада, кстати, 
прозвучала интересная информация: средняя 
заработная плата сотрудников политехниче
ского уменьшилась в 6 раз по сравнению с 
периодом до начала перестройки.
Далее речь шла о количестве выпускаемых 

специалистов и новом наооре в ТПУ. В соот
ветствии с комплексной программой развития 
университета осуществляется переход на мно
гоуровневую систему образования, проведена 
1раоота по созданию учеоных комплексов с 
геологоразведочным и машиностроительным 
техникумами, с химико-технологическим кол
леджем, в планах — создание комплекса с 
электромеханическим техникумом.

Рейтинговая система сегодня работает на 
всех факультетах, причем на трех — на всех 
курсах.

Далее ректор рассказал о трудоустройстве 
молодых специалистов: достаточные трудно
сти в этом вопросе у выпускников ХТФ '(тру
доустроено 37 процентов), хорошие результа
ты у геологов — 84 процента и у машино
строителей — 81 процент.

Новый набор в ТПУ в этом году проведен 
неплохо, лучшие результаты у юргинцев и 
А-ЭМФ. Укомплектованы студентами россий
ско-американский и российско-немецкий цент
ры;

Сегодня в университете по вечерней систе
ме готовятся специалисты по менеджменту.

Неплохие результаты за- прошедший пе. 
риод у ТПУ в области научно-исследователь
ской работы-,.

Далее ректор отметил, что в последнее вре
мя в администрацию университета поступают 
жалобы на снижение уровня -преподавания на 
лекциях и практических занятиях, и призвал 
собравшихся принять меры к исправлению та
кого положения.

В заключение была опубликована- неприят
ная цифра — 3 миллиона 800 тысяч — имен
но на такую сумму совершено к|раж в Том
ском политехническом.

По второму вопросу выступил первый про
ректор А. А. Дульзон. Он рассказал о проде
ланной работе по подготовке Устава ТПУ, о 
замечаниях и исправлениях, внесенных -в по
следнюю редакцию Устава. И хотя опять бы
ли замечания и вопросы, участники заседания 
утвердили Устав с последующей доработкой.

Начальник учебно-методического управле
ния 'В. Н. Чудинов представил- собравшимся 
список кандидатур на стипендии фонда, уч
режденного В. С. Клименко. Совет утвердил 
список стипендиатов. Ими стали: Трубицына 
Оксана (АВТФ), Котляровский Сергей |(ФТФ), 
Танаев Олег ,(АЭЭФ), Горчаков Денис (ХТФ), 
Теплоухова Елена (ЭФФ), Лонзингер Павел 
(МСФ) и студенты российско-американского 
центра Ольга- Фролова и Михаил Балашов.

В заключение ректор проинформировал 
собравшихся о планах создания юбилейного 
фонда ТПУ и призвал к активной работе в 
этом важном сегодня направлении.

А. НИКОЛАЕВ.

лицее у него интересная 
жизнь.

У новичков ТМХЛ, ли
цеистов нынешнего набо
ра, тоже уже немало впе
чатлений. Оля Жармухам- 
бетова, Андрей Головко, 
Анатолий Симагин в один 
голос заявили: нравится 
серьезный подход к уче
бе, уважение, с каким от
носятся к лицеистам, и, 
•конечно же, первый ли
цейский вечер «День рож
дения лицея и посвяще
ние в лицеисты». Этот 
праздник состоялся 15 ок
тября в зале Дома куль
туры ТПУ. На него, кро
ме самих учащихся, соб
рались и преподаватели, 
и родители. После увле
кательной и веселой кон
цертной программы но
вичкам были торжествен
но вручены удостоверения 
учащихся Томского муни
ципального химического 
лицея, после чего после
довали чаепитие и диско
тека-. И у детей, и у ро

Т М Х Л -В Ч Е Р А , СЕГОДНЯ, ЗАВТРА
В ТМХЛ идет второй 

учебный год. «Как живет
ся химическому лицею»?
— с этим вопросом мы 
обратились к завучу 
ТМХЛ Валентине Андре
евне „Шишкиной.

— Прошедший учебный 
год для педагогического 
коллектива был трудным,
— сказала Валентина. Ан

ностью, сознательным, не
школярским отношением к 
учебе, высоким самоува
жением. А ведь это глав
ное.

На вопрос «Что дал вам 
год учебы в лицее?» уча
щиеся 122-й группы Вол
кова Диана и Решетова 
Зина ответили единодуш
но: «Появились предметы,

на которые ходим с удо
вольствием, появились 
знания и уверенность в 
том, что сможем учиться 
в вузе, приобретены эле
менты культуры общения 
и поведения». А Иванов 
Виталий добавил, что ли
цей — это его второй дом 
(он приехал к нам учить
ся из Минусинска), что в

дителе(й остались самые 
приятные воспоминания об 
этом вечере: «Мы не ду
мали, что будет так инте
ресно и вместе с тем по- 
домашнему, наши дети от
крылись нам с новой сто
роны».

Впереди новые знания, 
новые планы.

На снимке М. Пасеко- 
ва: на занятиях в лицее.

дреевна. — Шла адапта
ция ребят к новым усло
виям .учебы, адаптация, 
сопряженная с рядом ор
ганизационных трудностей 
становления нашего учеб
ного заведения: фактиче
ским отсутствием до сих 
пор у лицея своих поме
щений, недостатком ауди
торий и связанная с этим 
разбросанность занятий по 
разным учебным корпу
сам, сложности с состав
лением учебного расписа
ния и проблемы с препо
давательскими кадрами, да 
и многое другое. Однако 
при максимальном уваже
нии к детям и максималь
ных требованиях к ним 
удалось кое-чего добить
ся. И не только лишь 
того, что высказал один 
из лицеистов второго го
да обучения: «Мы научи
лись ходить по корпусу». 
Лицеисты приобрели не
плохие знания по химии, 
математике, информатике, 
что подтверждено их уча
стием в городских олим
пиадах по данным пред
метам. Да и внешне они 
выгодно отличаются от сво
их сверстников из сред
них (общеобразователь
ных) школ самостоятель
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ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Двадцать седьмого октября в библиотеке ТГ1У 

прошел день открытых дверей. В этот день особен
но были рады каждому читателю. Заранее были 
подготовлены «Путеводители НТВ ТПУ», читаль
ные залы и абонементы^ встречали новыми книжно- 
иллюстративными выставками гуманитарного на
правления. Состоялись две экскурсии в книгохра. 
нение и отдел рекой книги библиотеки!. А «завершил
ся день открытых дверей заседанием1 «круглого 
стола» под названием «Читатель и библиотека». 
Для обмена мнениями пришли ректор университета 
Ю. П. Яохолков, председатель библиотечного со
вета А. Ф. Коробейников, заведующие кафедрами и 
преподаватели. Разговор шел о роли библиотеки в 
получении образования и исследовательской работе, 
о материально-технической базе библиотеки, ее 
автоматизации. Шел поиск путей решения наболев
ших проблем. А их немало: это и как повысить 
спрос читателей на информацию, и загруженность 
преподавателей, и, наконец, деньги. Надо ли биб
лиотеке учиться их зарабатывать? Ждут своего ре
шения такие вопросы, как приобретение ксероксов 
в библиотеку, налаживание температурного режима, 
наличие буфета.

Отрадно то, что не было равнодушных, почти 
каждый из приглашенных выступил. Намечены 
дальнейшие шаги совместной деятельности работ
ников библиотеки и преподавательского коллектива.

Будут ли изменения, улучшения в работе? Хо
чется верить, что да, если оавнодушных не будет!

Н.' СИНЕЛЬНИКОВА, 
методист НТВ ТПУ.

НА СНИМКЕ М. ПАСЕКОВА: Ушнурцева Т. А., 
библиотекарь, Демьяненко Т. С., зам. директора 
НТВ, Зуева О. С., заведующая залом периодических 
изданий, Размарилова Н. И., заведующая методиче
ским отделом, Щукина А. И., заведующая отделом 
комплектования.

ИТОГИ И П Е Р С П Е К Т И В Ы  Р А З В И Т И Я

В 1991 году началась 
реализация российско- 
американской программы 
«Образование. Бизнес». 
21 октября этого года в 
актовом зале Томского 
политехнического состоя
лась конференция «Итоги 
и перспективы развития 
российско - американской 
программы». Участники 
программы собрались, 

чтобы подвести итоги двух
летней работы и обсу
дить планы на будущее.

На конференции при
сутствовали помимо по
литехников и гости из 
США, представители том
ских вузов, студенты и 
преподаватели российско- 
американского центра и 
профессиональных школ.

. Сегодня мы публикуем 
выступления некоторых 
участников.

Честер Хансен, заме
ститель директора центра 
профессиональной подго
товки университета шта
та Огайо:

— Если раньше я гово
рил «Здравствуйте из 
Америки», то сегодня я 
говорю «Здравствуйте, 
друзья». Прошло время, 
многое сделано, и все мы 
действительно стали
друзьями. Мне приятно 
представить вам студен
тов, побывавших в Огайо. 
Я рад представить Дэви
да Вайтинга, одного из 
тех, кто был здесь в мае 
1991 года, — без его 
личной поддержки, под
держки его корпорации, 
выполнять программу бы
ло бы трудно. Так же, как 
без тех, кто представля
ет 'одно из важнейших 
звеньев программы — я 
говорю о директорах и 
преподавателях россий
ско-американских школ. 
Я рад представить Н. П. 
Кириллова и Р. А. По- 
падейкиня — моих кол
лег с российской сторо
ны.

Сегодняшняя встреча — 
это результат наших об

щих усилий. Ведь необ
ходимо учитывать то, что 
есть трудности и в пра
вительствах, и в эконо
мике наших стран. Еще 
недавно американские 
бизнесмены собирались 
«открывать Сибирь». Мно
гие ее уже открыли, дру
гие открывают при по
мощи нашей программы. 
Недавние гости Техно
парка из Америки были 
восхищены, узнав о на
шей программе.

Сегодня в этом зале те, 
кто уже успешно рабо
тает, те, кто учит, и те, 
кто учится. Я хочу выра
зить благодарность ин
теллектуальной среде 
Томска: вчера в ТГУ я 
стал первым иностран
ным доктором, получив
шим звание почетного 
профессора университе
та. Я хочу соответство
вать этому званию и на
деюсь, что когда-нибудь 
действительно так и бу
дет.

Да, успехи у нас есть. 
Но сегодня более важно, 
куда мы идем. Выпуск
ники российско-американ
ской профессиональной 
школы в Томске и Кеме
рове получили сертифи
кат на двух языках, за 
прошедший год студенты 
из Сибири побывали у нас, 
а наши — были здесь. 
Около ста российских и 
американских бизнесме
нов пересекли Атлантику. 
В ноябре-декабре мы бу
дем принимать сибирских 
студентов и аспирантов. 
Мы получили грант по 
нашей программе прави
тельства США. Учебные 
программы, которые мы 
привезли в 1991 году, пе. 
реведенц, адаптированы 
и успешно работают. В 
июне состоится семинар, 
где будут обучаться пре
подаватели. Сегодня' идет 
интенсивный обмен спе
циалистами. Правитель
ство США начинает по
могать нам, и, я надеюсь,

что это позволит более 
интенсивно работать и в 
рамках программы.

Я рад, что сегодня 
школы и вузы Америки 
кооперируются с учебны
ми заведениями здесь. 
Каждый средний гражда
нин России имеет хоро
шую академическую ба
зу в образовании. Мы хо
тим исследовать это, уз
нать, как вы этого доби
лись. Наши преподаватели 
очень пристально изуча
ют ваши учебники и во 
время межународных 
встреч очень много гово
рят о том, как препода
вать тот или иной пред
мет. Наша программа— 
это двустороннее движе
ние, и, может быть, сис
тема образования США 
получает от этого даже 
больше.

Я поздравляю всех при
сутствующих с тем, что 
у вас есть смелость раз
вивать эту программу 
здесь, в Сибири, с теми 
успехами, которых вы 
достигли и стали образ
цом для тех стран, кото
рые тоже хотят участво
вать в этой программе.

Мы должны работать, 
мы — это общность ин
теллекта, и мы не долж
ны бояться трудностей 
при создании всемирной

интеллектуальной среды 
обитания. Я рад быть 
здесь с вами, рад, что 
знаю четверть присутст
вующих в зале по именам 
и надеюсь, что в следую
щие встречи буду знать 
половину. Спасибо!

Дэвид Вайтинг, вице- 
президент (издательства 
«Гленко»:

— Иногда на таких 
встречах мы повторяем
ся. Я хочу сказать не
что отличное. Мне прият
но видеть моих друзей и 
я рад за их успехи. У нас 
у всех есть мечта: моло
дежь мира должна иметь 
лучшее место для обита
ния. Программа «Образо
вание. Бизнес» прибли
жает эту мечту, обмен 
идеями и людьми позво
ляет нам лучше узнать 
друг друга. Я представ
ляю сегодня бизнесменов 
и от их лица говорю: по
коления будут надеяться. 
Первый человек, которо
го я встретил в Томске, 
верил в то, что мы дела
ем. Я говорю о Михаиле 
Пальянове. Он осущест
вил свою мечту, и мно
гие молодые люди полу
чили от нее пользу.

М. П. Пальянов, науч
ный руководитель про
граммы «Образование.
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ИЗ ИСТОРИИ ТОМСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО
(Продолжение.

Начало в № 8)
На горное отделение ТТИ 
поступил первый казах 
Алимхан Ермеков, впос
ледствии первый профес
сор математики ив каза
хов. В дар НТВ ТТИ пе
редали свои личные, 
очень богатые библиотеки 
бывший директор ТТИ 
профессор Зубашев Е. Л. 
и бывший преподаватель 
С. А. Жбнковский.

1912 год. По проекту 
профессора ТТИ А. Д. 
Крячкова и под его руко
водством в Томске нача
ли строить научную биб
лиотеку университета и 
Дом науки им. Макуши- 
на. Выпускник горного 
отделения ТТИ В. С. Пак 
(впоследствии академик) 
руководит строительством 
первой на Дальнем Восто
ке углеобогатительной 
фабрики. Преподаватель 
Н. В. Гутовский принял 
участие в Международном 
конгрессе в Ныр Иорке.

1913 год. Бывший сту
дент ТТИ Бондарев Д. Д. 
в Риге участвует вместе 
с авиаконструктором И.

Сикорским в создании 
первого в мире многомо
торного металлического 
самолета «Илья Муро
мец». Бондарев конструи
рует двигатели и систе
мы управления. Профес
сор ТТИ И. И. Бобары- 
ков издает учебник по со
противлению материалов. 
Профессор Б. И. Вейн- 
берг возглавляет геофи
зическую экспедицию 
ТТИ в Монголию. Про
фессор М. А. Усов во 
главе экспедиции направ
ляется в Монголию для 
изучения геологии района 
Кентейекого хребта. Про
фессор ТТИ А. М. Кры
лов 5гчаствует в работе 
съезда по холодильному 
делу в Чикаго. Профессор 
ТТИ К. К. Лыгян закон
чил работу над проектом 
каменного моста через 
Ушанку. Строительство 
этого моста начато' в 1913 
и завершено в 1916 году. 
Профессор геологии П. П. 
Гудков по поручению 
«Капикуза» (акционерное 
общество) приступает к 
исследованию месторож
дений руд в Кузбассе.

Профессор Н. В. Гутов
ский по предложению «Ка-~ 
пикуза» приступил к раз
работке проекта строи
тельства крупных метал
лургических заводов в 
Кузбассе. Совет ТТИ по
вторно ходатайствует пе
ред министерствам на
родного просвещения об 
открытии в институте но
вых отделений: сельско
хозяйственного, лесного и 
металлургического, и сно
ва получает отказ, моти
вированный отсутствием 
необходимых средств.

1914 год. Вторая геоло
гическая экспедиция про
фессора Усова в Монго
лию. Усов ведет там де
тальные разведки на зо
лото и другие ископаемые. 
Профессор физики ТТИ 
Б. П. Вейнберг правитель
ством России направлен в 
США во главе комиссии 
по закупке артиллерий
ского вооружения. Нача
ло первой мировой войны. 
Закончили институт и по
лучили дипломы инжене
ров: Коровин М. К., бу
дущий первооткрыватель

■ промышленной нефти в 
Сибири, Капел'юшни.ков 
М. А., будущий член-кор. 
респондент АН СССР, 
создатель первого в мире 
турбобура и незамерзаю
щего бензина, Марсаков 
Г. И., создатель первых в 
стране автоматических 
заводов и автоматических 
линий, крупнейший уче
ный страны, Силин П. М„ 
Заслуженный деятель на
уки, Герой Социалистиче
ского Труда, лауреат Ле
нинской и Государствен
ных премий, профессор, 
крупнейший специалист 
по сахарному делу. В ин
ституте создан комитет 
по оказанию помощи рус
ской армии. Возглавил 
его профессор И. П. Чи
жевский. Заместителем из
бран профессор И. Т. Ти
хонов. Ученые ТТИ при
ступили к разработке ря
да проектов по оказанию 
практической помощи
русской армии, весьма
нуждавшейся в лекарст
вах, вооружении. Многие 
студенты мобилизованы в 
армию и, пройдя кратко

срочные курсы, получили 
воинские звания прапор
щиков. Оставшиеся в ин
ституте помога'ют осенью 
крестьянским, хозяйствам 
убирать урожай. Предва
рительно в ТТИ организо
ваны краткосрочные кур
сы по обучению студен
тов навыкам работы на 
полях.

1915 год. Россия полу
чала основные лекарства 
от фармацевтических 
фирм Германии и Авст
рии. В начале войны они 
оказались в стане враж
дебных государств и пре
кратили поставку ле
карства, а потребность их 
была велика, особенно в 
йоде. Ученые ТТИ разра
ботали метод .получения 
йода из морских водорос
лей. Сотрудниками ТТИ 
построен на берегу Тихо
го океана первый в Рос
сии завод по промышлен
ному производству йода. В 
лабораториях химическо
го отделения разработа
ны методы получения де
фицитных лекарств и на
лажено их опытное про
изводство. В ТТИ откры

ты курсы по подготовке 
инструкторов по автомо
бильному делу. Профес
сор Тове Л. Л. участву
ет в работе Второго Все
российского съезда золо
топромышленников. (Про
фессор МостовичВ. Я. ус
пешно продолжает работы 
по обогащению руд ацвет- 
ных металлов и раз*раба- 
тывает новые методы до
бычи цветных и благо
родных металлов из руд, 
дающие значительно боль
ший процент выхода ме
талла, че.мм прежде. Про
фессор Кошкарев Н. А. 
проектирует и руководит 
строительством Ортакой- 
окого водохранилища на 
реке Чу, крупнейшего по 
тому времени. Профес
сор ТТИ Н. А. Конщарев 
участвует в проектирова
нии в Кузбассе коксохи
мического завода и при
ступает к. разработке пла
на его строительства.

1915 год. Октябрь. В
Томск для чтения лекций 
по воздухоплаванию при
езжает знаменитый уче
ный, народоволец Н. А. 
Морозов, который встре
чается со студентами и 
учеными ТТИ.

(Продолжение следует)

Р О С С И Й С К О - Ш Р Ш Н С К О Й  ПРОГРАММЫ
Это было начало: создан 
фонд Геннадия Месяца, 
выпускника Томского по
литехнического и предсе
дателя его попечительско
го Совета; наш партнер 
— английская фирма 
«Джон Маклеод» — так
же учредила стипендиаль
ный фонд.

Проблемы, конечно, 
есть, но есть и уверен
ность. Работы впереди 
много, и я надеюсь на 
взаимопонимание всех 
участников программы.

Тимошенко А. Г., про
ректор по международным 
отношениям ТГУ:

— Наш университет — 
участник программы «Об
разование. Бизнес». Сот
рудничество в этой обла
сти ширится, и мы выхо
дим на уровень совмест
ной подготовки специа-

Бизнес» в Сибири:
— Мне часто задают 

вопросы; что сделано, что 
будет сделано? Семь рос- 
сийеко - американских 
школ, три центра подго
товки кадров;, семьдесят 
россиян побывали в Аме- 

.рике, тридцать американ
цев побывали здесь. Раз
работаны программы ста
жировки, получены учеб
ники издательства «Глен
ко», создана Ассоциация 
российско - американских 
образовательных учреж
дений, зарегистрированная 
в России и в США, утвер
ждена программа подго
товки кадров по малому 
бизнесу, обсуждается про
грамма подготовки кад
ров для сельского хозяй
ства, готовится к выходу 
номер журнала «карье
ра». В планах — созда
ние российско-американ
ских предприятий, есть 
соласие на участие в про
грамме других стран, ве
дутся переговоры с на
шими и зарубежными 
фирмами о' работе для 
наших выпускников, при 
НТВ ТПУ планируется 
открыть представительст
во издательства «Гленко».
Все. это подводит к ре
шению об открытии пред
ставительства штата Огайо 
в Томской области. В рам

ках программы получены листов для сельского хо. 
заказы на кадры от круп- зяйства, гоеударственно- 
ных компаний. * го управления, специали-

Вместе с этим хочу от- стов в области права. О 
метить, что проблем не мноих проблемах сегодня 
убывает. Я хочу иоблаго- говорилось. Я останов- 
дарить за поддержку на. люсь на содержательной 
ших спонсоров: Томск- стороне сотрудничества.
Промстройбанк, 'Сибирскую Наша высшая школа пе- 
финансово - промы'шлен- реживает не лучшие вре- 
ну'Ю компанию, Компанию • мена, и интеграция в ми- 
«Облбытсервис». Позволь
те пожелать успехов на 
выбранном пути и лично
го благополучия.

Н. П. Кириллов, про
ректор по международно
му сотрудничеству ТПУ:

— Российско-американ
скому центру пошел вто
рой год. Главные резуль
таты: удалось собрать сто 
студентов, у которых мо
тивация обучения очень 
высока. Удалось спло
тить наиболее интересных 
преподавателей томских 
вузов. Если бы не общая 
целеустремленная работа, 
ничего бы этого не было.
Это усилие и Честера 
Хансена, и его коллег, и 
ректоров томских ву1зов 
Рогова Г. М., Пустын- 
ского И. Н., Похолкова 
Ю. П., и заинтересован
ных людей, таких, как 
В. С. Клименко. Он под
держал нас финансово, он 
первым учредил фонд 
студенческих стипендий.

ровуто систему образова
ния поможет ей выжить, 
но пусть это сотрудниче
ство не будет простым за
имствованием. Американ
ские специалисты гово
рят: «У .вас, в России,
прекрасная подготовка ин
женеров, физиков, хими
ков и это не надо пор
тить». Программа «Обра
зование. Бизнес» допол
няет нашу систему выс
шего образования и по
зволяет сосредоточить 
внимание на тех специ
альностях, которые ранее 
не были затребованы об
ществом. Необходимо со
вершенствовать содержа
тельные формы програм
мы. Система непрерыв
ного образования начина
ет складываться, и необ
ходимы отработка, со
гласование и совмещение 
учебных программ. Дип
ломы российских и зару
бежных вузов будут рав
ны, когда программы обу
чения и результаты бу
дут близки. Российско- 
американсмая программа 
продвигает нас в этом 
направлении. Естествен
но, требуется и соответст
вующий уровень препода

вания, а также наличие 
учебников и учебных ма
териалов. Я надеюсь, 
что совместные усилия 
всех участников пропрам- 
1мы приведут к решению 
этих задач и к новой сту
пени развития образова
ния.

Попадейкин Р. А., пре
зидент Сибирской финан
сово-промышленной ком
пании:

— Время идет, и се
годня мы видим, ^что про
грамма реализуется. Я 
хочу сказать о проблемах, 
которые не решить про
стыми усилиями, — нуж
на огромная направлен
ная работа всех участни
ков. Уже сегодня необхо
димо искать пути решения 
проблемы рабочих мест 
для выпускников центров 
и колледжей, создавать 
эти места. Наша програм
ма предполагает привле
чение средств со стороны 
российских предпринима
телей, правительства, ре
гиональных структур, 
плюс иностранные инвес
тиции. Это пока не реа
лизовано. И мы должны 
исправить такое положе
ние. Необходим поиск

средств, ведь это решает 
очень многое.

Похолков Ю. П, рек
тор ТПУ:

— Стало традицией об
суждать эти вопросы в 
этом зале. Организация 
российско - американского 
центра в Томском поли
техническом университе
те отражает те цели и за
дачи, которые поставил 
ученый совет универси
тета: содержание и фор
ма высшего образования 
должна соответствовать 
времени. Наша задача— 
конвертируемый диплом.

Сейчас обсуждаются 
вопросы о создании сов
местного предприятия на 
базе российско-американ
ского центра. Реализует
ся программа в области 
бизнеса, обсуждается идея 
организации центра обу
чения для работы в Обла
сти малого бизнеса.

Я хочу поблагодарить 
всех учредителей за их 
работу и заботу. Надеюсь, 
что проблемы, о которых 
сегодня говорилось, бу
дут решены-: Желаю всем 
участникам программы 
успехов и Здоровья.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
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ДОРОГОЙ НАШ ВЫПУСКНИК!
В МАЕ 1996 ГОДА 

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХ. 
НИЧЕСКИИ БУДЕТ ОТ
МЕЧАТЬ 100-ЛЕТИЕ СО 
ДНЯ ОСНОВАНИЯ.

СОЗДАННЫЙ ПО 
ИНИЦИАТИВЕ ПЕРЕ
ДОВОЙ р о с с и й с к о й  
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ ПРИ 
АКТИВНОМ УЧАСТИИ 
Д. И. МЕНДЕЛЕЕВА 
ТОМСКИЙ ТЕХНОЛО
ГИЧЕСКИЙ, А ЗАТЕМ 
ПОЛИТЕХНИ Ч Е С К И И 
ИНСТИТУТ ПОДГОТО
ВИЛ ЗА в е к о в о й  п е 
р и о д  СВОЕГО СУЩЕ
СТВОВАНИЯ БОЛЕЕ 
100 ТЫСЯЧ СПЕЦИА
ЛИСТОВ ПРАКТИЧЕ
СКИ ДЛЯ ВСЕХ ОТРА
СЛЕЙ НАРОДНОГО ХО
ЗЯЙСТВА.

СЕГОДНЯ В СТРАНЕ 
НЕТ НИ ОДНОГО ГОРО
ДА, ГДЕ БЫ НИ ТРУ
ДИЛИСЬ в ы п у с к н и 
к и  ТОМСКОГО ПОЛИ
ТЕХНИЧЕСКОГО. ЯР- 
КИИ СЛЕД ОСТАВИЛИ 
ОНИ И В ИСТОРИИ НА
УКИ.

ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ, СТО
ЯЩАЯ СЕГОДНЯ ПЕ
РЕД КОЛЛЕКТИВОМ 
ТОМСКОГО ПОЛИТЕХ. 
НИЧЕСКОГО УНИВЕР

СИТЕТА, — ПРЕВРА
ТИТЬ с т а р е й ш и н  т е 
х н и ч е с к и й  ВУЗ 
СТРАНЫ в  п о д л и н 
ный ХРАМ НАУКИ И 
ОБРАЗОВАНИЯ. ДЛЯ 
СОДЕЙСТВИЯ ДОСТИ
ЖЕНИЮ ЭТОЙ ЦЕЛИ В 
ТПУ СОЗДАН ОБЩЕСТ
ВЕННЫЙ б л а г о т в о р и 
т е л ь н ы й  ОРГАН — 
«ФОНД СОДЕЙСТВИЯ 
РАЗВИТИЮ ТПУ».

ДО ЗНАМЕНАТЕЛЬ
НОЙ ДАТЫ ВЕКОВОГО 
ЮБИЛЕЯ ТОМСКОГО 
ПОЛИТЕХНИЧЕС К О Г О  
ОСТАЕТСЯ НЕМНОГИМ 
БОЛЕЕ ДВУХ ЛЕТ, НА
КОПЛЕННЫЕ ЗА ЭТО 
ВРЕМЯ СРЕДСТВА БУ
ДУТ НАПРАВЛЕНЫ НА 
УКРЕПЛЕНИЕ ФИНАН
СОВОЙ И МАТЕРИАЛЬ
НОЙ БАЗЫ УНИВЕР
СИТЕТА, СОВЕРШЕН
СТВОВАНИЕ УЧЕБНО
ГО ПРОЦЕССА, СОЦИ
АЛЬНУЮ ЗАЩИТУ 
СТУДЕНТОВ, АСПИРАН
ТОВ И СОТРУДНИКОВ, 
НА ПОДДЕРЖКУ ОБУ
ЧАЮЩИХСЯ ИЛИ РА
БОТАЮЩИХ В ТПУ 
ОСОБО ОДАРЕННЫХ 
ЛИЦ, УЧРЕЖДЕНИЕ 
СТИПЕНДИИ И МНО. 
ГОЕ ДРУГОЕ.

ФОНД С О Д Е Й С Т В И Я  Р А З В И Т И Ю ТПУ
ОБРАЩАЕМСЯ К ВАМ, ВЫПУСКНИКИ ТОМСКОГО
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО, И ВЫРАЖАЕМ НАДЕЖДУ,

ЧТО ВАМ НЕ БЕЗРАЗЛИЧНО БУДУЩЕЕ ТПУ, 
ЧТО ВЫ С ПОНИМАНИЕМ ОТНЕСЕТЕСЬ 

К БЛАГОРОДНЫМ ЦЕЛЯМ ФОНДА И ДЕНЕЖНЫМИ 
ВЗНОСАМИ ВЫРАЗИТЕ УВАЖЕНИЕ К РОДНОМУ 
ВУЗУ В ПРЕДДВЕРИИ ЕГО ВЕКОВОГО ЮБИЛЕЯ! 
ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ЖДЕТ ВАШЕЙ 

ПОДДЕРЖКИ И ПРИГЛАШАЕТ НА ПРАЗДНОВАНИЕ 
1 0 0 - Л Е Т И Я  В М А Е  1996 Г О Д А !
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